

■ ISRAEL RODRÍGUEZ

La firma calificadora internacional Moody's colocó a decenas de compañías de gas y petróleo en revisión, entre ellas a Petróleos Mexicanos (Pemex), para una rebaja de calificación, y advirtió de un "riesgo sustancial" por una lenta recuperación de los precios del crudo, que sumaría presión sobre firmas ya golpeadas por una caída de 75 por ciento en los precios desde junio de 2014.

"La revisión a la baja del día de hoy considera que los fundamentales (sic) mucho más débiles de la industria tienen potencial de ameritar cambios de calificación" en Pemex y otras empresas petroleras, dijo la agencia calificadora en un comunicado.

La decisión de Moody's afecta las calificaciones a escala global y nacional de Pemex. Actualmente, la agencia otorga una calificación de Baa1 a Pemex a escala global, o el octavo nivel en la categoría de grado de inversión, y Aaa en escala local, o el nivel más alto en esa misma categoría de grado de inversión.

El anuncio de Moody's en torno a la calificación crediticia de Pe-

■ Segundo ajuste en dos meses; revisará nota de decenas de empresas de gas y crudo

## Moody's degradará Pemex; *riesgo sustancial* por precios del petróleo

■ Dejó de invertir \$45 mil 599 millones en exploración, producción, investigación y desarrollo

mex se da dos meses después de que el 24 de noviembre degradó la calificación de A3 a Baa1 por su deterioro financiero.

### Pemex comprará crudo ligero a EU

Por otra parte, en Houston, Texas, Margarita Pérez Miranda, directora comercial de productos en PMI Comercio Internacional, informó que México importará crudo ligero producido en Estados Unidos para realizar pruebas en sus refinerías este año.

Durante la cumbre petrolera Argus en Houston, señaló que los cargamentos serán independientes de un acuerdo de intercambio de crudo ligero por pesado entre Estados

Unidos y México. La ejecutiva no dio detalles sobre los volúmenes comprometidos y dijo que las importaciones ocurrirán en el algún momento del año. "Estamos planeando importar diferentes tipos de crudo y no sólo procesar crudo mexicano pesado amargo".

Debido a las adecuaciones presupuestales a las que fue sometida Petróleos Mexicanos (Pemex) desde el año pasado, dejó de invertir en sus actividades de exploración, producción e investigación y desarrollo 45 mil 599 millones de pesos en 2015, lo que significó una reducción de 17 por ciento con respecto al monto originalmente asignado, revelan los más recientes informes de la Comisión Nacional

de Hidrocarburos (CNH).

De este gran total, 5 mil 949 millones de pesos de reducción se aplicaron en exploración, lo que representó una caída de 16 por ciento, mientras en desarrollo la baja fue de 25 mil 542 millones, es decir, una caída de 18 por ciento. En el caso de producción la reducción presupuestal fue de 5 mil 754 millones, que significó un descenso de 8 por ciento, en tanto en investigación y desarrollo la contracción en la inversión fue de 8 mil 553 millones, monto 37 por ciento por abajo del originalmente asignado.

### Sube la mezcla a 22.77 dólares

Los precios del petróleo subieron más de 10 por ciento, una de las mayores alzas diarias de la historia, en una jornada de optimismo en los mercados y empujada por una ola de frío en Europa y América del Norte.

En Londres el Brent subió 2.93 dólares -10 por ciento- a 32.18 dólares; en Nueva York, el referencial

estadunidense West Texas Intermediate (WTI) ganó 2.66 dólares a 32.19, un aumento de 9.01 por ciento.

En ese contexto, la mezcla mexicana de exportación avanzó 2.45 dólares y cerró en 22.77 dólares, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Ello representa un alza de 12.05 por ciento, después de haber caído esta semana a mínimos históricos; el pasado miércoles el barril del hidrocarburo mexicano descendió hasta los 18.90 dólares, su nivel más bajo en casi 14 años.

El alza en los precios del crudo impulsaron a los mercados. En Nueva York el Dow Jones ganó 1.33 por ciento, el Standard and Poor's 500 subió 2.03 por ciento y el Nasdaq avanzó 2.66 por ciento.

La Bolsa Mexicana de Valores ganó 1.1 por ciento y terminó con 41 mil 621.31 puntos. El resto de las principales plazas latinoamericanas también repuntaron, los mismo que las europeas y las asiáticas.

CON INFORMACIÓN DE REUTERS, AFP Y DE LA REDACCIÓN